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CONVOCATORIA 

La Federación Económica de Entre Ríos, de acuerdo al artículo 15 de su Estatuto, convoca a 
sus asociados a la Asamblea General Ordinaria, que se llevará a cabo el día 18 de Mayo de 
2024, a las 9:00 horas en calle Córdoba 585 de la ciudad de Paraná, Entre Ríos. 

Orden del Día 

a)    Consideración de la Constitución de la Comisión de Poderes y su dictamen. 

b) Nombramiento de dos asociados, para firmar conjuntamente con el Presidente y Secretario 
de la institución, el Acta de la Asamblea. 

c)  Aprobación de la memoria, el inventario, el balance general, la cuenta de ingresos y 
egresos, cierre 31/12/2023 y el informe de la comisión revisora de cuentas. 

d)  Elección de miembros del Directorio, en reemplazo de los que terminan sus mandatos: 
Centro de Actividades Económicas de Federal, Centro Comercial, Industrial, Agropecuario y de 
Servicio de Viale, Centro Comercial e Industrial de Paraná, Centro de Comercio, Industria e 
Intereses de Federación, Centro de Industria, Comercio y Turismo de Hernandarias, Centro 
Económico, Comercial, Industrial y de la Producción de Villaguay, Centro Comercial e 
Industrial de Nogoyá, Centro Comercial e Industrial de Santa Elena, Asociación Productores 
Asesores de Seguros de Entre Ríos.   
 
e) Elección de los integrantes de la Comisión Revisora de Cuentas, por culminación de sus 
mandatos: Centro Económico de San Salvador; Centro de Actividades Económicas de Chajarí; 
Asociación Comercial, Industrial y de la Producción de Diamante. 
  
f) Fijación para el próximo período del monto tope que hace referencia el artículo 13 inciso a)  
y b) del Estatuto. 

Otro tema a tratar: Aprobación para implementación del formato virtual para la realización de 
Reuniones de Comisión Directiva, Reuniones Ampliadas, Asamblea General Ordinaria y 
Extraordinaria.  

            Paraná, 15 de Abril de 2024 

                                                                                              

               JORGE MASUTTI                                                        SILVIO FARACH       

                  Secretario                                                                                Presidente  
Nota: 
Art. 20: El quórum mínimo para la Asamblea será de la mitad más uno de los asociados 
presentes con derecho a voto. Si media hora después de la fijada en la convocatoria no se 
alcanzara ese mínimo, podrá sesionar válidamente con el número de socios presentes. 
 Art. 22: El derecho a votar en la Asamblea sólo podrá ser ejercido por los asociados que 
tengan más de seis meses de antigüedad y que estén al día en cuanto a las disposiciones 
estatutarias. 



 

 

CONSTITUCIÓN DE COMISIÓN DIRECTIVA 

(Al 31 de diciembre de 2023) 

 

PRESIDENTE:         Silvio Farach               (C. C. Federal)                                                     

VICEPRESIDENTE 1º:        Daniel Rinaldi                      (C. C. Basavilbaso) 

VICEPRESIDENTE 2º:                    Reinaldo Reichel                           (C. C. Lib. San Martín) 

SECRETARIO GENERAL:                    Jorge Masutti    (C. C. Ramírez)         

PROSECRETARIO:        Tamara Izaguirre                (C. C. Viale) 

 

 

TESORERO:           Edgardo Greca   (CECIP  Paraná) 

PROTESORERO:                        Nestor Romero                (C. C. Federación)                                        

 

 

VOCALES TITULARES:  

VOCAL 1ro.:            Maximiliano Godoy                          (C.C. Hernandarias)                        

VOCAL 2do.:        Juan Almirón          (C. C. Villaguay) 

VOCAL 3ro.:                       Julio Pérez                  (C. C. Nogoyá)   

VOCAL 4to.:         Leonardo Diez                                          (C. C. Crespo) 

VOCALES SUPLENTES:  

VOCAL 1ro.:       Melina Bozzano                                     (C. C. Urdinarrain) 

VOCAL 2do.:       Marianela Faure                                    (C. E. Villa Elisa) 

VOCAL 3ro.                                         Claudio Sanabria                              (C. C. Santa Elena) 

VOCAL 4to.:                    Liliana Alzugaray                    (A.P.A.S.E.R)                 

 

COMISIÓN REVISORA DE CUENTAS 

TITULAR:          Mario Torrez                               (C. C. San Salvador) 

TITULAR:                     Hernán Pierucci                                 (C. C. Chajarí) 

SUPLENTE:                     Miguel Lust                         (C. C. Diamante)   

 

      

 

        



 

INTEGRANTES DE LA ENTIDAD 

Asociación Comercial, Industrial y de la Producción de Diamante 

Centro Comercial, Industrial y de la Producción de Basavilbaso 

Centro Económico de Bovril 

Centro Regional Empresarial Cerrito Entre Ríos 

Centro de Actividades Económicas de Chajarí 

Centro de Comercio, Industria y Servicios de Concordia 

Centro Comercial, Industrial, Agropecuario y de Servicios de Crespo 

Centro de Comercio y Actividades Económicas de Federación 

Centro de Actividades Económicas de Federal 

Centro del Comercio, la Industria y de la Producción de Feliciano 

Centro de Industria, Comercio y Turismo de Hernandarias 

Centro-Club Progreso y de las Actividades Económicas de La Paz 

Centro Comercial, Industrial, Agropecuario y de Servicios de Libertador San Martín 

Centro Comercial e Industrial de Nogoyá 

Centro Comercial e Industrial de Paraná 

Centro Comercial, Industrial, Agropecuario y de Servicio de Ramírez  

Centro Económico de San Salvador 

Centro Comercial e Industrial de Santa Elena 

Centro de Actividades Económicas de Sauce de Luna 

Centro Comercial, Industrial y Actividades Afines de Seguí 

Centro de Defensa Comercial e Industrial de Urdinarrain 

Centro Comercial, Industrial, Agropecuario y de Servicio de Viale 

Centro Económico de Villa Elisa 

Centro Económico, Comercial, Industrial y de la Producción de Villaguay 

Asociación Hotelera, Gastronómica y Afines de Federación 

Cámara de Estaciones de Combustibles y Anexos de Entre Ríos 

Cámara del Comercio Automotor de la Provincia de Entre Ríos 

Cámara Entrerriana de Turismo 

Centro de Almaceneros, Comerciantes Minoristas y Afines de Concepción del Uruguay 

Colegio de Corredores Públicos Inmobiliarios de Entre Ríos 

Asociación de Productores Asesores de Seguros de Entre Ríos 

Asociación de Productores Hortícolas de Entre Ríos 

Socios Adherentes de Concepción del Uruguay, Concordia y Victoria  

 



 

 
Palabras del Presidente de FEDER 

Cada año, cada cierre de ejercicio es muy grato poder rendir cuentas ante la asamblea de 
nuestra Institución y ante nuestros asociados. Ha sido un año lleno de desafíos, gestiones y 
logros que vale la pena compartir aun en los momentos que en apariencia no resulten tan 
satisfactorios en cuanto a los resultados, pero con la tranquilidad que como equipo de trabajo 
hemos dejado todo, cada mujer y hombre que integra esta comisión directiva ha acompañado 
y propuesto en favor del bien común del sector que representamos. 

Vivimos un contexto extremadamente complejo y de adaptación permanente, estamos 
transitando la historia de un nuevo País con todo lo que ello implica con profundos cambios 
económicos, sociales, políticos e institucionales, que nos obliga a tomar decisiones en breve 
tiempo y donde la demanda de soluciones es inmediata. Es por ello que cada día representa un 
nuevo desafío, una nueva experiencia y por sobre todo un aprendizaje constante para estar a 
la altura de los mismos. 

Comenzamos el presente ejercicio con el propósito de ser protagonistas de nuestra propia 
historia…y vaya si lo hemos logrado, transitamos los desafíos y proyectos cumpliendo cada 
una de las metas propuestas donde a partir de ese gran evento que nos convoca año a año en 
el mes de octubre nos volvimos a “REINVENTAR” por segunda vez donde más de 550 
entrerrianos fuimos parte del sueño de cada emprendedor, comerciante y empresario 
proporcionándoles las herramientas que los incentive a crecer en lo económico pero más aun 
en lo humano, en la comprensión del otro, en fijar objetivos prioritarios y hermanarnos como 
sociedad. 

Llevamos adelante a partir la gestión y siempre acompañados de nuestras Cámaras 
Nacionales la Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME) y la Cámara Argentina 
de Comercio y Servicios (CAC) todo lo que se nos demandó en tarea gremial empresaria. 

Recorrimos con espíritu federal muchos kilómetros acercando la Federación Económica a 
nuestros Centros y Entidades socias, allí compartimos experiencias, conferencias con 
economistas, sueños de desarrollo urbano , trabajando mancomunadamente junto a las 
autoridades municipales de diferentes localidades de la provincia firmando tres convenios de 
CCA que le permitirá una mayor calidad de vida a los habitantes, y lo más importante  sin 
lugar a dudas traerá los beneficios económicos para nuestros comerciantes con la puesta en 
valor de los cascos históricos y puntos de encuentros sociales, realizamos encuentros de 
jóvenes y mujeres con una temática y fundamento renovado, que trasciendan lo estrictamente 
económico y realce los valores humanos, para comenzar a forjar a nuevos dirigentes que nos 
representaran en un futuro próximo. 

Como desafío fuimos en la búsqueda de ampliar nuestra representación territorial, y 
sumamos dos nuevas entidades que rápidamente interpretaron los valores, principios y 
objetivos que perseguimos desde nuestra entidad, es así como sumamos socios estratégicos 
recibiendo al Centro de Almaceneros de Concepción del Uruguay y al Centro de Comercio  
Industria y de Servicios de Concordia como nuevos socios y del cual estamos orgullosos de 
que trabajen junto a nosotros. 

Todo lo logrado no es producto de la tarea de nadie en particular, sino del trabajo 
mancomunado que se lleva adelante durante todo un año en el que siempre destaco el valor 
del equipo con el que contamos donde mujeres y hombres lo hacen posible, desde el personal 
y su valorable e incansable tarea  que realiza diariamente, el trabajo de los dirigentes de cada 
localidad e institución, en el cual y a partir de la distribución de roles y responsabilidades 



 

podemos concretarla y eso nos hacen marcar la diferencia y decir sin temor a equivocarnos 
que somos la entidad gremial empresaria que representa a más de 6.000 pymes en nuestra 
provincia. 

Seguramente podríamos enumerar muchas acciones más, pero dejamos que los hechos se 
expresen por encima de las palabras. 

Por último invitarlos en esta etapa en el cual el País y su historia nos pone nuevamente a 
pruebas a sumarse a los desafíos, a no ser actores de reparto sino actores principales, a 
abandonar la queja e involucrarse y no bajar los brazos, a ser quienes con propuestas 
superadoras logremos sortear este difícil momento. 

Por un nuevo año lleno de desafíos e ilusiones…por un nuevo año que nos encuentre 
trabajando desde esta Institución les agradezco el acompañamiento y los invito a seguir 
haciéndolo como hasta hoy. 

  

 
 

MUCHAS GRACIAS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
 

 

 
 

 
 

 

 

 
 

 

 



 

ACCIÓN GREMIAL EMPRESARIA 
 

Reunión con el Senador Nacional Kueider  

La entidad recibió al Senador Nacional Edgardo Kueider en Paraná, para dialogar y conocer de 
cerca el proyecto de Ley Nacional que reduce el IVA y otros impuestos de la tarifa eléctrica. 
Esta temática preocupa por su alto costo e impacto en las pymes de la provincia.  
Participaron Silvio Farach y Edgardo Greca por FEDER, acompañados por Héctor González 
Paván delegado por Entre Ríos del Centro de Almaceneros; Jorge Olivera, Presidente del 
Centro de Almacenero de Concepción del Uruguay y Elbio Woeffray, ingeniero especializado 
en el tema y asesor de una de las entidades. 

   

 

Asamblea General Ordinaria de FEDER 
El sábado 13 de mayo se realizó la Asamblea General Ordinaria tal como establece el estatuto 
de la entidad, contando con la representatividad del 97% de las instituciones socias de la 
FEDER. 

   

En la misma, se proyectó un video a modo de resumen de las actividades realizadas durante la 
gestión del 2022, año de transformación para la FEDER y de creación de nuevas acciones para 
posicionar a la entidad. 

Se destacó la participación de las entidades socias durante el año, el compromiso de los 
directivos en tratar de manera conjunta las problemáticas que afectan a las pymes, el 
desarrollo del CAMPUS FEDER, la realización del Foro Reinventarse el ADN de las Pymes, y 
por sobre todo, el acercamiento a diversas áreas del gobierno provincial, como también, a los 
medios de comunicación.  



 

  

 
 

Nuevos socios en la FEDER 
Luego de la Asamblea, el Presidente dio la bienvenida a dos entidades que se incorporan como 
socias de FEDER que aportaran representatividad provincial y experiencias en distintas 
ciudades de la provincia.  
Se asociaron: el Centro de Almaceneros, Comerciantes Minoristas y Afines de Concepción del 
Uruguay, entidad que agrupa a comercios de la ciudad bajo este rubro, siendo uno de los 
primeros en ser afectados por la economía del país. 

Más de una década pasó para que el Centro de Comercio, Industria y Servicios de Concordia 
vuelva a ser parte de la FEDER, retomando el vínculo y uniendo así, la costa del Uruguay con 
ambas entidades. 

  

 

Audiencia con el Ministro Ballay 

Por medio de la gestión de FEDER, se realizó una reunión con el Ministro de Economía, Hugo 
Ballay, junto a la entidad socia, la Cámara de Estaciones de Combustible y Anexos de Entre 
Ríos y directivos de ATER. 
 
Se  abordó el sistema de percepciones y retenciones de IIBB vigente en Entre Ríos que, como 
consecuencia, genera crédito fiscal para el contribuyente que resulta indescontable y que 
consume una parte importante del capital de trabajo. 

 
Entre otros alcances de la reunión se solicitó, que se suministren las CUIT de aquellas 
empresas que están en esta situación para comenzar a aplicar distintas medidas como ser la 
reducción de la alícuota de retención del Sircreb y, también, analizar la reducción de la 
percepción en la compra de combustibles. 



 

 
 

 

Trade Forum 2023 - ronda inversa EEUU  

Organizado por la Secretaría de Comercio e Industria del Gobierno de Entre Ríos, a través de 
su Dirección General de Comercio Exterior, en conjunto con Advanced Leadership Foundation, 
y con el apoyo del Banco Interamericano de Desarrollo (en el marco del Programa de 
Desarrollo e Integración de la Región de Salto Grande), participamos de la apertura de dicho 
foro en Paraná, en el mes de julio.  
 

   

Entre sus objetivos se encuentran, fomentar la llegada de capitales extranjeros, incrementar 
las oportunidades de intercambio y profundizar la exportación de bienes y servicios a Estados 
Unidos. 

Para la misión comercial se inscribieron más de 30 empresas estadounidenses, para reunirse 
con sus paras entrerrianos que buscan incrementar oportunidades de intercambio y 
aumentar la exportación de bienes y servicios locales a Estados Unidos. 
 

Acciones de prevención de delito  

Estafas Banco Nación - Urdinarrain: solicitado por el Centro de Defensa Comercial e Industrial 
de Urdinarrain, luego de haber recibido por parte de sus socios colaboración para resolver 
una situación de estafa virtual, desde la FEDER realizamos una llamado de alerta a todos 
nuestros socios para evitar posibles fraudes. Y desde la institución, nos contactamos con los 
responsables de la entidad bancaria a quienes les elevamos esta inquietud a fin de encontrar 
una solución.  
 

 



 

Participación en Región Centro 

Entre Ríos fue sede en el mes de octubre de una nueva edición de las Jornadas de Desarrollo y 
Competitividad de la Región Centro: Internacionalización y Economía del Conocimiento. 
El acto de apertura contó con las intervenciones del Presidente Pro Tempore de la Mesa 
Ejecutiva del bloque, Claudio Ava Aispuru; el coordinador general del Foro de Entidades 
Empresarias y de la Producción, Maximiliano Mauvecin, y el coordinador del capítulo 
anfitrión, Elvio Guía. 

   

Las jornadas incluyeron la presentación del Directorio de Oferta Exportable común de la 
Región Centro. Un sitio oficial gratuito de e-comex. El empresario joven Federico Paoloni, de la 
empresa arrocera de San Salvador, ofreció su testimonio en relación a su experiencia como 
integrante de misiones comerciales e institucionales impulsadas por la Región Centro y el 
Consejo Federal de Inversiones 

Los oradores ofrecieron sus puntos de vista sobre temas que ocupan a las diversas entidades, 
entre ellos expusieron durante la mañana: el director de Misiones Oficiales de Cancillería, 
Ramiro Velloso; el director de Comercio Exterior del CFI, Diego Gómez; el director de 
Comercio Exterior e Interior de Entre Ríos, Jesús Pérez Mendoza; el Embajador de Argentina 
ante la Unión Europea, Atilio Berardi; la presidenta del Consejo Empresario de Entre Ríos, 
Noelia Zapata y el presidente de la Cámara de Comercio Exterior de Entre Ríos, Aquiles Arus. 

Hicieron lo propio, durante la tarde, la fundadora de AM Consulting María Apólito; el 
presidente de la Cámara de Industrias Informáticas del Centro de Argentina, Ricardo Rulval; el 
presidente de la Asociación de Deportes Electrónicos y Electromecánicos de Argentina, César 
Scasso. Además, también Julio Calzada, Raúl Hermida, Miguel Marizza, Alejandro Lastra, 
Anabel Waigandt, Agustín Clavenzani, Alberto Marcos y Santiago Noboa. 

 

Puentes al Mundo Productivo: Entrenamiento para el trabajo para el 
crecimiento empresarial - UIER 
Se realizó en la Unión Industrial de Entre Ríos el encuentro denominado “Puentes al Mundo 
Productivo: Entrenamiento para el trabajo para el crecimiento empresarial” impulsado por la 
Fundación Observatorio Pyme, con el apoyo del Ministerio de Trabajo, Empleo y Seguridad 
Social de la Nación. 



 

 

El Presidente de la UIER y el Presidente del Consejo General de Educación, destacaron la 
importancia de potenciar el vínculo entre las empresas industriales con la educación, en pos 
de generar más fuentes de trabajo privado. El objetivo de esta capacitación apuntó a fortalecer 
la vinculación entre el mundo de los oficios con el de la producción, se realizó una mesa 
redonda titulada “La vinculación laboral como vehículo a la productividad y el desarrollo 
territorial” 

  

Estuvieron presentes Silvio Farach, Presidente de la Federación Económica de Entre Ríos; 
Noelia Zapata, Presidenta del Consejo Empresario de Entre Ríos; Pablo Guelperín, de la Mesa 
de Buenas Prácticas Agropecuarias; además de socios, integrantes del Departamento Recursos 
Humanos, referentes de escuelas técnicas y de la educación en general. 

 

Asunción Gobernador Rogelio Frigerio - 11 de diciembre 

Invitados desde la Gobernación de la provincia, participamos representados por el Presidente 
Farach y miembros de Comisión Directiva, del acto de asunción del nuevo Gobernador de 
Entre Ríos, Rogelio Frigerio y la jura de Ministros 

   

 



 

FoGaER  

Continúa con la firme y prioritaria intención de generar inclusión financiera respaldando y 
promoviendo el acceso al crédito de las micro, pequeñas y medianas empresas (MiPymes) de 
la provincia de Entre Ríos, por operaciones vinculadas con su proceso productivo y/o capital 
de trabajo, otorgando garantías o avales a ser usados en operaciones de financiamiento en su 
propio giro comercial, bancario y/o en el mercado de capitales, en procura de aumentar las 
herramientas de financiamiento disponible a los interese de las Pymes.  

La FEDER sigue siendo parte del directorio del FoGaER 

 
 

Comunicados 
A partir de diversas problemáticas que fueron surgiendo durante el 2023, la Federación 
Económica de Entre Ríos y el Foro de Entidades, manifestamos opiniones respecto a 
situaciones de las cuales no compartimos.  
 

Juicio político a la Corte: es imprescindible el equilibrio y la independencia de los 
poderes del Estado 

Desde el Foro de Entidades Empresarias de Entre Ríos se trabajó para el fortalecimiento de 
las instituciones republicanas, exigiendo que se asegure el equilibrio e independencia de los 
poderes del Estado, la calidad institucional y la seguridad jurídica. La división de poderes es la 
garantía de una república sana y equilibrada, que ponga frenos y contrapesos a decisiones 
políticas que atentan contra el orden institucional. 

Tarifa eléctrica 

En representación de más de 30 entidades que integran FEDER,  se expresó la preocupación 
por el aumento de la tarifa eléctrica. Para brindar una atención acorde a la temporada de 
verano, extendiendo los horarios de trabajo, brindando ambientes confortables y climatizados 
no son más que mejoras que ayudan a ser más competitivos. 

Es por ello que, medidas de este tipo no hace más que acentuar las dificultades que los 
distintos sectores vienen atravesando en los últimos años 

El mecanismo de ajuste salarial del sector privado son las paritarias y no una 
imposición del Estado  

En relación al pago de una suma fija para empleados, la Confederación Argentina de la 
Mediana Empresa (CAME) recuerda que el mecanismo de ajuste salarial del sector privado 
son las paritarias y no una imposición del Estado sobre las relaciones laborales por fuera de 
su alcance. 

           

                             



 

Relaciones Institucionales 

Confederación Argentina de la Mediana Empresa - CAME 

Asamblea General Ordinaria  
La Confederación Argentina de la Mediana Empresa realizó su Asamblea General Ordinaria, 
con la participación de empresarios pymes de todo el país, y representantes de los distintos 
sectores productivos que componen nuestra economía. Desarrollada en su sede en Buenos 
Aires, el 31 de marzo, fue reelegido el empresario chaqueño, Alfredo González. Por su parte, 
Silvio Farach, renovó el cargo de Secretario de Organización e integrante del Comité de 
Presidencia. 
 

    

 
 
Reuniones 

Certificación de triple impacto de CAME 
CAME se reunió junto al Secretario de Agricultura de la Nación, Juan José Bahillo, para firmar 
un convenio que potenciará la herramienta de CAME. Esto reafirma el compromiso de trabajar 
en la diferenciación de las cadenas de valor y el desarrollo sostenible de las pymes. 
 

   

 

Además, se  dialogó sobre el proyecto de ley para las economías regionales que CAME y la 
Secretaría impulsan. De la reunión participó Silvio Farach. 
 

CAME le pidió a Royón tarifas diferenciales para las economías regionales en zona de 
emergencia agropecuaria 
Dado que es muy grande el porcentaje de producción que se pierde por los inconvenientes 
climáticos, los productores se descapitalizan y no tienen respaldo para trabajar la cosecha de 
2024. 
Por su parte la Secretaria de Energía de la Nación, Flavia Royón, expresó que están  
trabajando en un proyecto de ley de eficiencia energética y que tiene por objetivo poner 
incentivos para la producción y el comercio. 

https://www.instagram.com/explore/tags/came/?hl=es
https://www.instagram.com/explore/tags/pymes/?hl=es
https://www.instagram.com/explore/tags/came/?hl=es


 

 

Tarifas energéticas para Pymes 
Autoridades de CAME se reunieron con la Secretaria de Energía Flavia Royón para manifestar 
sus dudas por el impacto en las tarifas de energía que pueda generar la reciente variación en 
el tipo de cambio. 
 

  

 
CAME impulsa proyecto de ley de energías renovables para Parques Industriales. 
Junto a la Federación Argentina de Parques Industriales (FAPI), se reunieron con la Secretaria 
de Energía y su subsecretario, Santiago Yanotti, para avanzar en un proyecto de ley que 
convierta a los parques industriales de todo el país, en sujetos de crédito para la generación 
distribuida de energías renovables en función de lo que establece la ley 27.424  
 

      

 

 

 

 

https://www.instagram.com/explore/tags/came/?hl=es
https://www.instagram.com/explore/tags/fapi/?hl=es
https://www.instagram.com/santiagoyanotti/?hl=es
https://www.instagram.com/explore/tags/ley/?hl=es


 

Aportes para CCA: durante el transcurso del año, por medio de FEDER, los centros 
comerciales que han desarrollado Centro Comerciales a Cielo Abierto, recibieron aportes 
económicos para la realización de campañas de promoción en fechas especiales.  
En 2023 las campañas fueron para el día del padre, día de la madre y Navidad, de las cuales, 
cada entidad eligió como utilizar el beneficio. Para la última campaña desde CAME se 
modernizó el sistema de sorteos.  

  

 

Más Centros Comerciales a Cielo Abierto en Entre Ríos 
 
El 12 y 13 abril firmamos tres nuevos convenios para el desarrollo de CCA en la provincia. 
Recibimos la visita de Fabián Tarrío, Presidente de la Federación de CCA; el Director del 
Programa de Fortalecimiento al Comercio Minorista de CAME, Oscar Antonione y 
Enrique Martinengo, consultor en urbanismo comercial del programa.  
Este trabajo se realiza gracias a la gestión que se realiza desde FEDER ante la Confederación 
Argentina de la Mediana Empresa. 
 
Basavilbaso 
En la sede del Centro Comercial de esta ciudad, se realizó la firma de dicho convenio entre: 
CAME, la Municipalidad de Basavilbaso, FEDER y el Centro Comercial.  
De la firma participaron: Fabián Tarrío por la CAME; Silvio Farach por FEDER; Hernán Bessel 
Intendente de la ciudad; Alejandro Papes, actual Presidente del Centro comercial y Victorio 
Rosetti, ex Presidente de la entidad. Acompañaron, Daniel Rinaldi, Vicepresidente 1ero y 
referente de FEDER  
 

 



 

 

 
Villa Elisa 
En Villa Elisa, la firma se celebró con la Intendenta de la localidad, Susana Lambert, y los 
referentes de las entidades local, provincial y nacional, para acordar y firmar el convenio. 
 

  

 
Libertador San Martín  
También, se firmó el convenio en Libertador San Martín donde junto al Intendente Raúl Casali 
y Nair Faral, Reinaldo Reichel por el Centro Comercial, Fabián Tarrío y Silvio Farach, se 
estrecharon los vínculos.  
 

   

 

Gestionar oportunidades, concretarlas y ver los resultados para el beneficio de todos es el 
motor que nos lleva a seguir trabajando. 
 

 

  

Agradecidos siempre, a un dirigente como 

Fabián Tarrío, quien llevó la gremial 

empresaria a otro nivel, fue Presidente de 

la Confederación Argentina de la Mediana 

Empresa, Presidente de la Federación de 

Centros Comerciales a Cielo Abierto, Cascos 

Urbanos y Centros Históricos. Fabián 

estableció en todas las provincias del país 

el desarrollo económico, la valoración de 

los recursos arquitectónicos, el cuidado del 

ambiente y el comercio local.  

  



 

 

1er Foro Iberoamericano de Centro Comerciales a Cielo Abierto - Rosario 

 

En la capital de los CCA, FEDER participó del Foro Iberoamericano  
 

El 28 de junio participamos en la ciudad de Rosario del 1er Foro Iberoamericano de Centro 
Comerciales a Cielo Abierto organizado por CAME y la Asociación Empresaria de Rosario. La 
comitiva de FEDER, integrada por dirigentes de las entidades que ya cuentan con el convenio 
firmado para el desarrollo de CCA, se capacitaron junto con los intendentes de algunas 
localidades sobre la temática. 
 

 

 

Con la presencia de disertantes de España de primer nivel, quienes presentaron contenido 
actualizado, en especial después de la pandemia, experiencias de distintas ciudades, acciones 
concretas para atraer clientes a los comercios, preservar los recursos naturales y 
arquitectónicos y recuperar el consumo local. 
 
Un nuevo encuentro que reunió a dirigentes de varios puntos del país, y fortaleció las 
entidades que llevan adelante fomentar la prosperidad.  
 

    

 



 

 

Expo Apras 2023 en Curitiba - Brasil  
A fines del 2022 y con la participación de empresarios pymes de 10 provincias, CAME realizó 
una misión comercial en el estado de Paraná. En aquel recorrido, la entidad pyme primero se 
reunió en la ciudad de Maringá con el titular del Grupo Nogaroli, Jefferson Nogaroli; con el 
Sistema de Cooperativas Financieras de Brasil (Sicoob); con Sancor Seguros Brasil, y con la 
Asociación Comercial e Industrial de Maringá (ACIM). 

 

En segunda instancia, CAME se juntó con el embajador Scioli en Curitiba. En esa misma ciudad 
firmó la Carta de Curitiba junto con el Servicio Brasileño de Apoyo a las Micro y Pequeñas 
Empresas de Paraná (SEBRAE PR). Lo acordado con los colegas brasileños pone en igualdad 
de condiciones a las pymes de ambos países. 

Con la iniciativa de generar nuevos mercados, la Confederación Argentina de la Mediana 
Empresa y 50 pymes de nueve provincias participaron en Expo Apras 23 en la ciudad de 
Curitiba, en el estado de Paraná, durante los días 18, 19 y 20 de abril. 

                 

Con stand propio, CAME presentó a varias empresas argentinas en la Feria y Convención 
Paranaense de Supermercados. Y se estableció que la próxima actividad será instalar un 
showroom para disponer sus productos de manera directa en el suelo brasileño.  



 

Las pymes necesitan fortalecer lazos comerciales para ingresar al mercado brasileño. La feria 
paranaense de supermercados es muy importante en Sudamérica. CAME dió la posibilidad a 
las pequeñas y medianas empresas de la Argentina de mostrarse en un mercado como el del 
estado de Paraná, que tiene más de 11 millones de consumidores. Es un tamaño ideal para que 
puedan desarrollar el comercio. 

Por su parte, el embajador Scioli participó de la inauguración y destacó que están trabajando 
en eliminar las barreras sanitarias y fitosanitarias, ya que la economía brasileña tiende a ser 
muy proteccionista. El comercio debe ser más grande, pero también más equilibrado. El sector 
pyme es estratégico desde el punto de vista de la integración para alcanzar ese objetivo”. 

Presencia entrerriana 

Acompañados por el Presidente de la FEDER, Silvio Farach, tres empresas de Entre Ríos participaron 
de Expo Apras23. Estas empresas participaron con la exposición de sus productos y de las rondas de 
negocios que se realizan dentro del mismo evento. 

*Doña Pupa  
Desde hace más de 20 años están dedicados a la comercialización de comestibles en la 
provincia de Entre Ríos. El tiempo y un incesante trabajo quisieron que año a año hayan 
llegado a sumar presencia y atención en provincias del Norte Argentino. 
Elaboran salsa de tomate, legumbres enlatadas como garbanzos, arvejas secas remojadas, 
lentejas secas, porotos, choclos, leche en polvo marcrem, dulce de batatas, membrillo y batata 
con cacao, mermeladas y dulce de leche marcrem. 

Con la más alta tecnología en maquinaria y un gran capital humano podemos decir que la 
calidad que elaboran se puede comparar con las mejores del mercado. 

Esta empresa se encuentra en Concordia. 

   

 

*Los Aromitos 
El emprendimiento se inició en el año 2011, cuando  comenzaron a crecer las primeras 
variedades de Tannat y Malbec. Posteriormente se fueron implantando Merlot, Syrah, 
Marselan y Chardonnay 
Los viñedos de esta empresa se encuentran en Colonia Ensayo y la bodega en la ciudad de 
Crespo. 

Esta familia se atrevió a emprender una actividad que estaba perdida en Entre Ríos luego de 
que la ley nacional que prohibió la producción y comercialización de vinos en el país a 
excepción de Cuyo, terminara por completo con la vinicultura. 



 

   

 

*Entrenuts 
Son una empresa reconocida mundialmente, acreditada y certificada para exportar y 
comercializar productos alimenticios saludables y libres de gluten en los 5 continentes, 
mejorando de forma constante su desarrollo organizacional mediante la capacitación e 
innovación continua de su equipo de trabajo. 
Una empresa joven. Trabajan arduamente en la mejora continua, creando oportunidades de 
trabajo y crecimiento. Actualmente tienen un promedio de edad de 25 años entre sus 
empleados. 

Sus productos: pasta de maní, con crocante, cacao, coco, stevia, ahumada, dulce de leche, y 
miel líquida y cremosa. 

 

     

 

 

 

 



 

 

Comisión de Energía  

El 15 de noviembre, se reunió la Comisión de Energía de CAME, conformada por 17 dirigentes 
de las diferentes regiones del país, para dar inicio a un trabajo conjunto y transversal de cara 
a la transición energética 2050 y seguir acompañando la transformación y adaptación de las 
micro, pequeñas y medianas empresas argentinas. 

Esta comisión está encabezada por Silvio Farach, Secretario de Organización de CAME y 
Presidente de FEDER y asistida técnicamente por el Contador Gabriel Negrín, perteneciente a 
la Cámara de Comercio, Industria y Producción de General Roca (Rio Negro) y asesor externo 
de la CAME en materia energética, quienes junto a Eduardo Rodríguez, director de Economías 
Regionales de CAME y presidente de la  Cámara Regional de la Producción y la Agroindustria 
de Salta, dieron inicio a la reunión. 

   

La conformación de esta comisión tiene sus fundamentos en la búsqueda constante del 
diálogo con interlocutores clave, que permitan motorizar beneficios y soluciones para las 
pymes; además de identificar colectivamente medidas que promueven la transición 
energética y fortalecer el rol territorial de dirigentes y entidades locales, para que puedan 
llevar adelante gestiones beneficiosas en cada una de sus provincias.  

    

 



 

     

Encuentro Federal Pyme 

El primer encuentro Pyme se llevó adelante en la sede de CAME; en el mes de febrero para 
comenzar con los lineamientos de trabajo. Del mismo participaron dirigentes de los sectores 
productivos de las 23 provincias y CABA, y con la visita del Gobernador de Córdoba, Juan 
Schiaretti 
 

         

 
El 8 y 9 de marzo se realizó un nuevo Encuentro Federal Pyme en la ciudad de Resistencia con 
la participación del Gobernador Jorge Capitanich. Participaron más de 300 dirigentes 
gremiales empresarios, representantes de todas las provincias y sectores productivos. 
 

          

 

En junio, se desarrolló otro de los encuentros Federal Pyme en Buenos Aires, en el cual se 
realizaron talleres de varios de los sectores de CAME. 
Luego de la reunión de Consejeros, estuvo presente el Ministro de Interior de la Nación, Wado 
De Pedro. 
 



 

   

 
Se llevó a cabo la reunión del Consejo Directivo de agosto que contó con la participación de 
dirigentes empresarios pyme y representantes de todos los rubros productivos y provincias 
del país, y con la disertación del economista Maximiliano Montenegro, sobre la situación 
económica actual y el panorama post elecciones. 

   

 
En octubre, se realizaron los talleres sectoriales con amplia convocatoria  de las comisiones de 
Comercio y Servicios, Industria, Turismo, Cultura, Fronteras e Ilegalidad y Jóvenes 
Empresarios; también el taller conjunto de Capacitación, Financiamiento y Competitividad y 
Responsabilidad Social y Desarrollo Sustentable. 

    

La gestión de la entidad en el 2023, con eje en el fortalecimiento del federalismo, la 
internacionalización pyme, la capacitación, la digitalización y la educación financiera, para  
reforzar el compromiso en la defensa de las pymes de cara a la nueva coyuntura política y 
social para el año próximo. 

   

https://www.instagram.com/maximontenegrooficial/?hl=es
https://www.instagram.com/explore/tags/pymes/?hl=es


 

Cámara Argentina de Comercio y Servicios – CAC 

 

Asamblea General Ordinaria  
 
La Cámara Argentina de Comercio y Servicios, realizó el 19 de abril su Asamblea General 
Ordinaria anual, en la que se renovó parcialmente el Consejo Directivo de la entidad. 
Posteriormente, el cuerpo colegiado designó a las autoridades que integrarán la Mesa 
Ejecutiva, resultando nuevamente Natalio Mario Grinman elegido Presidente de la entidad, 
con un mandato de 2 años. 

Nuestro referente en la CAC, Daniel Rinaldi, Vicepresidente Primero, participó de la Asamblea 
en representación de FEDER. 

 

 
 

La FEDER visitó la CAC 

Participamos de una visita a las sedes de la Cámara Argentina de Comercio y Servicios donde 
conocimos a parte de su equipo de trabajo,  la Universidad CAECE, el instituto privado de la 
Cámara y la Usina de Emprendedores en el Espacio Chutro. 
La Universidad CAECE cuenta con licenciaturas en diversas temáticas de formación, el 
Instituto Privado desarrolla tecnicaturas y cursos cortos profesionales.  

  

Y la Usina Emprendedora es un espacio de formación continua, donde se desarrollan charlas, 
seminarios de capacitación que fomenta la puesta en marcha de emprendimientos   

Para concluir la visita, conocimos la sede de CAC donde nos recibió su Presidente, el 
coterráneo Natalio Mario Grinman, quien años atrás, fue Presidente de la Federación 
Económica de Entre Ríos. Compartimos un almuerzo, momento oportuno para conocer su 
trayectoria institucional, su vida en lo cotidiano y su mensaje esperanzador por un país más 
ordenado. 



 

    

Cerramos la jornada en el auditorio de CAC junto al economista Matías Bolis Wilson con quien 
estuvimos debatiendo del estado de la economía actual y de cara a las elecciones. 

 

Cs23 Un día para la transformación  

Participamos de una nueva edición del CS23 “Un día para la transformación” organizado por 

la Cámara Argentina de Comercio y Servicios, entidad a la que estamos asociados. 

 

Este evento proporcionó paneles de primer nivel, que nos transmitieron nuevos conceptos de 

consumos, cómo las empresas deben escuchar a sus posibles clientes para captarlos. También, 

se desarrolló un panel sobre contexto político y económico de Argentina de cara a las 

elecciones de 2023.  



 

       

Y conocimos casos de éxito de empresas familiares, liderazgo y experiencias que atravesaron 

una transformación en la vida de las empresas o de las personas que las llevan adelante.   

 

  

 

Convenio CAECE 

La Federación Económica de Entre Ríos firmó con la Cámara Argentina de Comercio y 

Servicios un convenio para beneficiar a los socios de FEDER, acercándoles un 20% de 

bonificación para el cursado de carreras de pregrado, grado y posgrado en 2024. 

El descuento se aplica sobre los aranceles vigentes al momento de la inscripción, sin incluir 

matrícula, derecho de inscripción, ni demás trámites administrativos que el alumno deba 

abonar, los que deberán cancelarse de manera completa. 

Formación de equipos de trabajo. 

La FEDER participó de una actividad de aprendizaje para los equipos de trabajo, y desde la 

entidad creemos fuertemente que nuestra gente es el principal motor de la institución. 

 

La jornada denominada "Gestión Estratégica de una Cámara Empresaria" consistió en dos 

talleres de un día. 

 



 

    

 

El primer taller sobre “El liderazgo hoy: herramientas para afrontar tiempos de crisis y su 
impacto en la gestión empresarial” a cargo de Gabriel Slavinsky, enseñó a qué utilizar y cómo 
trabajar la gestión cuando estamos ante situaciones difíciles. 
 
Y el segundo taller “Multiplicar para impactar - La movilización y el acceso a recursos para 
generar valor” a cargo de Adriana Sirito, que explicó por qué es importante multiplicar el 
valor que generan las entidades. Por FEDER participó Gonzalo Broin.  

 

 

CACLab 

Se llevó a cabo una nueva edición de CACLab -el laboratorio de la agenda emergente-, 
organizada por CAC Joven, el grupo de jóvenes emprendedores de la CAC. 
 
Destinado a generar un espacio de intercambio e impulsar nuevos liderazgos innovadores, el 
encuentro contó con paneles a cargo de especialistas en sustentabilidad, innovación y 
comunicación. 
 
Durante el CACLab 2023, se buscó aumentar la comprensión y valorización de los nuevos 
desafíos y oportunidades del entorno para el desarrollo del comercio y los servicios en el país. 
De la actividad participó Maximiliano Godoy.  
 

https://www.instagram.com/explore/tags/caclab/
https://www.instagram.com/explore/tags/caclab2023/


 

       

 

 

 

Unión de Entidades Comerciales Argentina – UDECA 
 
Asamblea noviembre 2023 

El 15 de noviembre se realizó la Asamblea de UDECA, Unión de Entidades Comerciales de la 
Argentina. UDECA es una entidad que agrupa Cámaras y Federaciones de Comercio de toda la 
República Argentina y es signataria del Convenio de Empleados de Comercio juntamente con 
CACyS y CAME. De la Asamblea participó en representación de la FEDER, Silvio Farach. 
 

 

     

 

 



 

Rama de Mujeres Empresarias – ME-FEDER  

Premio provincial ME FEDER 

Se realizó la segunda edición del Premio Mujer Empresaria FEDER en la sede del Centro 

Comercial e Industrial de Paraná, donde la referente provincial de ME-FEDER, Silvina Saucedo 

condujo el evento, en el cual recibimos a las 5 finalistas de cada categoría. 

En un emotivo encuentro, cada una de ellas contó su experiencia, como empezó, los cambios 
que debieron hacer, cuanto crecieron y como ven al género al frente de una empresa. 
 
Acompañaron autoridades de FEDER, el Presidente Silvio Farach, los Vicepresidentes, Daniel 
Rinaldi y Mariela Gallinger, el Tesorero Edgardo Greca y el Prosecretario Jorge Masutti. 
También, estuvieron presentes Tatiana Albarenque y Ceferino Sain, parte del jurado. 
 

 

 
Categoría servicio 
“El viejo manzano” de Marisa Obholz  de la ciudad de Villa Domínguez 
Brindar el servicio del hospedaje y la experiencia rural a los turistas, realiza visitas educativas 
rurales y enseña del cuidado y respeta de la naturaleza 
 

Categoría industria 
Griselda Beker de la ciudad de Villaguay, lleva adelante Griyo Pattiserie Sin tacc.  Elabora 
menúes, interpreta y modifica recetas comunes y las transforma a sin tacc llevándolas a cabo 
en su cocina.  Sus productos son vendidos a particulares y en eventos sociales y familiares. 
 



 

    

 
Categoría comercio 
El comercio  La Ganga Fashion Store  que tiene a cargo Laura Demonte en la ciudad de 
Villaguay, ha pasado por varias transformaciones estos últimos años. Realizó una renovación 
total del local, incluyendo todo el mobiliario, cambió el nombre e implementó el uso de tienda 
on line. Es asesora de imagen personal lo cual le permite interpretar a las clientas. Vende ropa 
para mujeres (casual y de fiesta) y cuenta con la línea de ropa para hombres. 
 

Categoría innovación y/o tecnología 
Fulanita – bordados mágicos a cargo de Dalila Bauer de Urdinarrain, se dedica a la fabricación 
artesanal de agujas de bordado mágico (punchneedle), elaboración de kits de bordado, 
enhebradores, bastidores y todo lo relacionado para llevar la actividad adelante. 
Además dicta talleres, cursos virtuales y presenciales para la enseñanza de la utilización del 
material que fabrica. Realiza ventas al por mayor y minorista de todos los materiales. 

 

   

Categoría emprendedora 
Este centro de enseñanza “Escuela de formación laboral” se encuentra en General Ramírez y 
está a cargo de Rocío Ailén Krämer,  fue sumando más ofertas, cómo maquillaje, peinados, 
cosmetología y su fuerte que es la costura en todas sus ramas.  
Desarrolló un sistema (cuenta con un manual de su autoría y registrado en INPI, de un nuevo 
sistema de patronaje, corte y confección el cual lleva su nombre) de manera online. 
 

El galardón fue otorgado a Rocio Kramer como ganadora del certamen. 



 

   

 

Premio Nacional ME CAME 

Se desarrolló otra entrega del Premio Mujeres Empresarias CAME en el Senado Nacional, 
organizado por el sector de Mujeres de CAME. 

El encuentro de este sector, tiene la finalidad de reunir a referentes provinciales y las 
finalistas de todas las categorías de manera federal para premiar a una de ellas. 

Por Entre Ríos, nos representó Rocío Ailén Krämer de la ciudad de General Ramírez, quien fue 
la ganadora del certamen provincial, acompañada de Silvina Saucedo, referente provincial. 

De la entrega participó el Presidente de CAME, Alfredo González; la Directora de ME CAME, 
Laura Teruel y la Senadora Nacional, Nora Giménez 

 

        

 

 

 

 



 

 
Rama de Jóvenes  Empresarios  - JEFEDER- 
 
 
Premio Joven Empresario Entrerriano 2022  
Los jóvenes de JEFEDER realizaron la 5ta edición del premio provincial, destacando a 
empresarios sub 40 de toda la provincia que obtuvieron un crecimiento durante el 2022. En 
sus 4 categorías (comercio, industria, servicio y comercio on line) los finalistas por cada una, 
se sometieron a votación del público que participó por medio de las redes sociales y 
evaluación del jurado.  
 
El ganador del Premio Joven Empresario Entrerriano edición 2023 fue  Luis Alfredo Ragone 
de Micro Digital - tecnología Forense, de la ciudad de Concordia. 
 
Dedicados al desarrollo y fabricación de equipamientos orientados al rubro Científico Forense 
que ayudan a recolectar, proteger y analizar evidencias encontradas en la escena del crimen. 
 
Destacados por ser los primeros desarrolladores de Kit para Criminalística en Argentina y a su 
vez desarrollaron el primer Microscopio de Comparación Digital de Origen Nacional. 
 
Luis Alfredo Ragone con su empresa representó a Entre Ríos en el Premio Joven Empresario 
Argentino, organizado por CAME JOVEN. 
 

    

Capacitación financiera junto a la empresa Leiva Hermanos: 

El sector de jóvenes llevó adelante la capacitación en financiación, ya que han observado que 
es una temática poco dictada y de gran necesidad de conocer, en especial en la actualidad 
donde los mercados tienen tantas variantes. 

Este encuentro se desarrolló de manera conjunta con la empresa Leiva Hermanos, de la 
ciudad de Paraná dedicada al mundo de las inversiones. Personal de la empresa dio a conocer 
diversas maneras de invertir/ahorrar y los tipos de productos que ofrecen. 

Participaron más de 50 personas interesadas y del mundo empresario/ emprendedor de la 
ciudad y establecimos con la empresa una relación estratégica para repetir en otra ocasión. 



 

 
 
Participación Encuentro Joven - UIER 

Invitados por el sector joven de la Unión Industrial de Entre Ríos en el mes de septiembre, 
dado que la entidad provincial desarrolló su jornada por el día de la Industria y en celebración 
de su 20 Aniversario, JEP asistió a dicha jornada. 

 

El evento fue denominado 4ta Jornada de Jóvenes “Conversaciones que transforman: un 
encuentro industrial para el diálogo”. Estuvieron presentes los Presidentes del sector joven de 
las entidades que integran el grupo J6. Disertantes que plantearon la integración de los 
jóvenes en todos los sectores de la economía, la existencia de una generación “puente”, y cómo 
los cambios de paradigmas hace que la vinculación entre sectores sea para sumar y no para 
dividir.  

  

Encuentros con precandidatos a intendentes: 

De cara a las elecciones de agosto, las PASO, trabajaron en realizar encuentros con los pre 
candidatos a la intendencia de la ciudad. 

Fue así que invitaron a los precandidatos  y por cuestiones de agenda, logramos concretar dos 
encuentros de dos partidos distintos. Se escucharon las propuestas para el sector comercio y 



 

qué tenían pensado desarrollar para el sector joven de la ciudad. El 14 de junio con Emanuel 
Gainza por Juntos por Entre Ríos, y el 18 de julio a Nicolás Mathieu de Unión por la Patria. 

 

Trabajo interno de equipo 
Realizaron un trabajo interno exclusivo para los integrantes de JEP junto a dos coaches 
especializadas en recursos humanos y empresas. La actividad consistió en una nueva 
búsqueda de la visión y misión del sector joven. 

Los resultados fueron muy positivos, se encontraron valores en común, apertura al diálogo 
sano, a las diferentes posturas, pero expresadas desde un lugar de respeto. Se plantearon qué 
cosas o situaciones no deben pasar en la institución a largo plazo, cuál es el rol de la entidad 
en la sociedad, etc. 

   

 
Participación en CAME Joven 
 
Mesa Nacional 
Durante el año se realizaron reuniones de Mesa Nacional de CAME Joven. Por Entre Ríos 
participaron Jorge Nery y Violeta Brau. Junto a las reuniones presenciales se realizaron visitas 
a instituciones y a empresas de diversos rubros.  
 

   

Proyecto Ley educación financiera 
Desde el área joven de CAME se acordó trabajar en elaborar un proyecto de Ley Nacional que 
fomente la educación financiera en las escuelas del país, con la finalidad de prolongar la vida 
de los emprendimientos.  
 
 
 
 
 



 

 

Premio Joven Empresario Argentino 2023 
 

Con la participación de empresarios jóvenes de todo el país, se realizó el evento más 
importante de la rama juvenil nacional, organizado por CAME Joven, en donde 19 finalistas 
representaron a sus provincias a través de sus empresas y su historia. 
 

Axel Leonel Córdoba, de Hydroplus  es el ganador del premio Joven Empresario Argentino. 
Su empresa nació en el Alto Valle de Rio Negro y Neuquén y busca soluciones a las 
problemáticas y necesidades vinculadas a la escasez de agua. 
 
La 2° mención fue para Matías Gustavo Díaz, de Buenos Aires, representando a Eco Wagen, 
que logra la conversión de vehículos convencionales a eléctricos. 
 
Finalmente la 3° mención fue para Florencia Baudino, de San Juan, junto al Colegio Los Andes 
y su orientación ambientalista. 
 

  

Primer Conversatorio de Entidades  

CAME Joven y dirigentes de Ateneo Sociedad Rural Argentina, abordaron “Sustentabilidad en 
el Campo y la Empresa”. 
 
Junto al Ateneo SRA se realizó un encuentro y conversatorio con temática de sustentabilidad. 
Micaela Tomasini de  Sello Sustentable de CAME comentó, en este contexto, el trabajo que se 
realiza desde el sector. 
 
En esta charla, también sumaron una de las problemáticas de mayor consulta: juicios 
laborales. El Dr. Juan Pablo Diab, del área de Legales de CAME despejó algunas dudas y orientó 
en la materia. Se expuso, desde ambos sectores, los trabajos realizados a nivel provincial. El 
eje, y la apuesta a futuro es apostar a la educación financiera y emprendedora en los 
secundarios. 
 
 

     

https://www.instagram.com/hydroplus.ar/
https://www.instagram.com/ecowagen/
https://www.instagram.com/colegiolosandessj/
https://www.instagram.com/explore/tags/sustentabilidad/
https://www.instagram.com/explore/tags/sellosustentable/


 

 
 

CAPACITACIÓN Y ASISTENCIA TÉCNICA Y 

PROFESIONAL A LAS EMPRESAS 

Planteamos la capacitación como una herramienta de comunicación de la 

institución para llegar al socio, fortalecerlo y profesionalizarlo.  

 

 

CAMPUS FEDER       

Luego del primer año del CAMPUS FEDER, apostamos por seguir con la modernización en las 
capacitaciones, brindando variedad de cursos en diversas temáticas, 100% on line y sin 
limitación de horario para cursar.  
 
CARACTERÍSTICAS: tutores y mesa de ayuda online para consultas, por correo electrónico o 
vía Skype; acceso por dispositivos móviles o PC; plataforma educativa personalizada, en todo 
momento y desde cualquier lugar, durante las 24 hs. los 365 días del año; certificados 
automáticos de aprobación o participación; reportes mensuales a la organización que le 
permitirá conocer el desempeño de los alumnos durante el cursado.     
 

    

 
Desde el área de comunicación se desarrollaron todas las piezas gráficas para la promoción 
del CAMPUS y los cursos por mes. Se elaboró la marca gráfica para que quede como sello 
distintivo de la entidad, y se generó a partir de un drive, la distribución de todo el material. 
Dentro de la WEB de FEDER, se accede al CAMPUS, una vez que se ingresa se puede encontrar 
con PODCAST  
     

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 



 

 

 "Turismo con impacto y Sostenibilidad" - Federación  
 
Una charla taller para un mundo sostenible, fue la propuesta a cargo de Patricia Molina, quien 
alentó a decidir y accionar teniendo en consideración tres vías de impacto: social, ambiental y 
económica. 
 
Hubo amplia convocatoria de empresarios, concejales electos, docentes y estudiantes de 
turismo. Se presentaron los negocios sostenibles y cómo transicionar a esos modelos, con 
casos concretos y presentación de actores del ecosistema de impacto. 
 
La actividad fue organizada por el sector de Turismo de CAME, la FEDER y la Asociación 
Hotelera Gastronómica y Afines de la localidad.  
 

                                 

 

“Perspectivas y Decisiones Económicas Pymes en Contexto Eleccionario 2023-2024" 
Por Damián Di Pace - Urdinarrain 

Junto a la Confederación Argentina de la Mediana Empresa, FEDER y el Centro de Defensa 
Comercial e Industrial de Urdinarrain, organizamos la charla sobre economía de Damián Di 
Pace.   

 
            



 

 
En esta oportunidad la disertación del especialista "Perspectivas y Decisiones Económicas 
Pymes en Contexto Eleccionario 2023-2024" otorgó un paneo de la economía de cara a las 
elecciones que se aproximan, la posibilidad de cambiar de gobierno, el mercado internacional 
y la inclusión de la tecnología en el mundo productivo. El encuentro reunió a empresarios de 
pymes de la localidad sede, Basavilbaso y Villa Elisa. 

 
   

 

Para iniciar el encuentro, Melina Bozano, Presidenta del Centro local, agradeció la presencia 

de los directivos de FEDER y la del Presidente Municipal, Sergio Martínez, quien colaboró 

prestando el salón para la realización de la misma. 

 

La disertación de Di Pace en brindada bajo el programa de capacitaciones de CAME. 

 

Capacitaciones virtuales organizadas por el Centro Económico de Villa Elisa. 

Solicitadas por el Centro de la localidad, se gestionaron las capacitaciones virtuales ante CAME 

dictadas de manera on line, donde se conectaron asistentes de todas las entidades asociadas a 

FEDER. 

Entre las temáticas se encontraban: “Diseño para no diseñadores”, “Tecnologías aplicadas a 

las PYMES”,  “Conducción de equipo de trabajo”, “Oratoria, habilidades para hablar en 

público”, “Cómo construir tu marca” y “Cómo anunciar con éxito tu producto o servicio 

 

    

   

 

 



 

 

 

 

FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL 
 

Programa FEDER Fortalece 
Desde el  Programa FEDER Fortalece, desarrollado por la Federación Económica de Entre 
Ríos, con el aporte económico brindado por la Confederación Argentina de la Mediana 
Empresa -CAME- y la  Cámara Argentina de Comercio y Servicios, con los fondos 
provenientes del INACAP, durante el transcurso de todo el año, 16 entidades socias 
recibieron el apoyo económico a fin de colaborar con el desarrollo de sus actividades.  
 
 

Expo Ramírez Potencia 
La Municipalidad de General Ramírez, junto con el Centro Comercial, Industrial, 
Agropecuario y de Servicios  de dicha localidad, organizan la Expo Ramírez Potencia, 
realizada del 10 al 12 de marzo de 2023. 

La propuesta ha logrado convertirse en una vidriera de la ciudad, ya que reúne a artistas, 
emprendedores, empresarios e instituciones en el Parque de la Democracia, con entrada 
libre y gratuita. Todos los años este evento propone shows de primer nivel además de 
músicos locales, la Feria Productiva Ramírez Potencia, el espacio gurises entre otros.  
 

    

 
 

Primera reunión ampliada en la ciudad de Paraná 

La FEDER inició el año de gestión llevando adelante su primera reunión ampliada del 2023, 
en la sede del Centro Comercial e Industrial de Paraná, el 25 de febrero, con presencia de 
sus socios institucionales y sectoriales.   



 

   

Desarrollada en dos etapas, la primera parte de la reunión fue destinada a informar las 
últimas actividades en las que participaron miembros de FEDER, y las actualizaciones en 
relación a las acciones previstas para todo el año.  

Para la segunda mitad de la reunión, recibimos al Ministro de Economía, Haciendo y 
Finanzas de Entre Ríos, Hugo Ballay, al Senador Nacional Edgardo Kueider y al Director de 
Comercio Interior y Exterior, Jesús Pérez Mendoza del gobierno provincial. 

Ballay, expuso en primera instancia sobre la Billetera Entre Ríos, quien alentó la 
participación de los comercios entrerrianos a sumarse y que a la brevedad serán más los 
rubros que ofrezcan el descuento. Escuchó atentamente los reclamos de los asociados y se 
comprometió a acercar soluciones puntuales que respecta a su Ministerio.  

 

Por su parte, el Senador Kueider presentó el proyecto de Ley respecto a la tarifa eléctrica, la 
realidad contra lo que debería ser. Explicó por qué la Nación tiene una deuda pendiente con 
Entre Ríos sobre la energía y los valores elevados que los entrerrianos pagan.  

Desde distintos sectores que componen FEDER, manifestaron que las tarifas repercuten en 
la vida de las pymes, la cantidad de impuestos y los valores altos de los mismos, la situación 
con los municipios y el desabastecimiento energético en ámbitos productivos. 

 

 



 

 

Segunda reunión ampliada en la ciudad de Basavilbaso 

Realizamos la segunda reunión en la ciudad Basavilbaso, en la sede del Centro Comercial 
Industrial y de la Producción de la localidad, el sábado 24 de junio. 
Este encuentro productivo comenzó con los informes de Presidencia, las últimas novedades 
de la entidad, los próximos eventos a participar y la fecha de realización del Foro 
Reinventar 2023 
 
Estuvieron presentes en representación de la Municipalidad de Basavilbaso la Lic. Celia 
Metzler, Secretaria de Producción del gobierno local; Fernando Caviglia, Secretario de 
Industria y Comercio del Gobierno de Entre Ríos, y Cristian Kaehler, Director General de 
Industria del Gobierno provincial, quienes dialogaron con los representantes de nuestras 
entidades socias.  

    

Los temas que fueron tratados fueron: Billetera Entre Ríos, tarifa eléctrica, financiamiento 
para energías renovables, la visita de la delegación asiática, la ronda de negocios con 
Estados Unidos inversa, parques industriales, etc. 

Para el cierre del encuentro, el Cr. César Ferrari realizó una capacitación en la 
“Introducción al mercado de valores: alternativas de inversión”, necesaria para nuestro 
sector pyme y que muchas veces es desconocido por los comerciantes. 

 

 

 



 

Tercera reunión ampliada en la ciudad de Federal 

La tercera reunión se llevó adelante en la sede del Centro de Actividades Económicas de 
Federal, donde fuimos recibidos por sus socios y contamos con la presencia del Intendente 
de Federal, Gerardo Chapino quien nos dio la bienvenida y entregó la Declaración de 
Interés al encuentro de FEDER en dicha localidad. 
 
Con representación de varias entidades asociadas a la Federación, se debatieron temas de 

actualidad planteados por los referentes de las mismas, cómo es el caso del combustible en 

la provincia contado por representantes de CECAER, el monitoreo del sistema turístico de 

Entre Ríos realizado por la Cámara Entrerriana de Turismo presentado por su Presidente, 

Juan Acedo. Mario Tórrez, especializado en temas de energía, comentó de la creación de la 

Comisión de energías sustentables en la provincia. Néstor Romero de la ciudad de 

Federación expuso sobre la ordenanza del municipio sobre grandes superficies, entre otros 

temas. 

   

Además, se trabajó en las últimas instancias del foro Reinventar, que se realiza nuevamente 
en octubre en el Centro de Convenciones de Paraná, se dio a conocer los disertantes de la 
2da edición, el modo de traslado, inscripción, etc.  
 
Contamos con la presencia de la empresa Sidecreer, representados por Stella Vagni, quien 
acercó nuevos beneficios para los comercios de la provincia que quieran recibir la tarjeta a 
la hora de cobrar.  
 
Por Zoom tomamos contacto con los responsables del Instituto Asegurador Mercantil para 
conocer más sobre los servicios que ofrece para las pymes y personas que deseen 
asegurarse.  
 

 



 

 
Cerramos el encuentro con la entrega de reconocimientos a dos entidades socias. El 
primero fue para el Centro de Comercio, Industria y Servicios de Concordia enviado por 
CAME. Y el segundo, al Centro Comercial e Industrial de Paraná por su 125° Aniversario, 
por CAME y por FEDER. 
 

     

 

Cuarta reunión ampliada en la ciudad de Concordia. 

El Centro de Comercio Industria y Servicios de Concordia fue sede de la última reunión 
ampliada de la FEDER, en la cual dirigentes de toda la provincia se acercaron hasta la 
ciudad, renovando el compromiso federal de la entidad. 
Para cerrar el año, se plantearon temas para marcar la agenda de trabajo 2024, con 
problemáticas provinciales en las que la entidad trabajó y avanzó en soluciones para el 
bien común, en especial, el de las pymes. 

Entre los temas tratados se presentó el informe de Presidencia con todas las actividades 
que se realizaron a la fecha, el cierre del foro Reinventar – el ADN de las Pymes y la 
creación de la Comisión de Energía en CAME, de la cual FEDER es parte debido al 
seguimiento sobre el tema que desde Entre Ríos se realiza. 

 

Las entidades socias compartieron el trabajo que realizaron, como es el caso de CET, 
quienes desarrollaron una campaña para el fin de semana largo de noviembre, con la 
intención de que al menos por pocos días el turista venga a Entre Ríos y motivar al 
provinciano. También plantearon la situación de las inundaciones y la imagen negativa que 
promocionan los medios nacionales, perjudicando a los prestadores. Desde la Cámara 
trabajaron en revertir la situación.  



 

Desde el Colegio de Corredores Inmobiliarios de Entre Ríos, realizaron una presentación 
sobre la actualización de la Ley Nacional de Alquileres, sus modificaciones y nuevos ítems a 
tener en cuenta.  

  

Para cerrar la reunión, se brindó una capacitación en ciberseguridad, para prevenir los 
delitos tanto bancarios como de información dictado por Abigail Kauf, especialista en la 
temática, quien instruyó en puntos importantes a considerar para evitar delitos.  

 

Foro Reinventar – el ADN de las Pymes  

El éxito de Reinventar – el ADN de las Pymes 

Con la emoción de reinventarnos otra vez, FEDER realizó un nuevo encuentro con ADN 

Pyme con más de 500 asistentes. 

El sábado 7 de octubre en el Centro de Convenciones de Paraná, con invitados especiales 

presentes, la FEDER realizó la segunda edición de su evento insignia, REINVENTAR – el 

ADN de las Pymes. 

 

Focalizados en sus socios, la entidad provincial busca con este evento movilizar las 

emociones de la platea 100% pyme, poniendo en valor el trabajo que todo comerciante, 



 

empresario o emprendedor, realiza día a día al momento de enfrentar el mercado con todas 

sus contradicciones. 

La mañana soleada comenzó con la disertación de Joan Cwaik, divulgador de tecnologías 

emergentes, que dejó al público pensando en el dilema actual de si la tecnología es 

responsable o no de la vida tan rápida que llevamos hoy, planteó si realmente sabemos 

utilizarla y en qué medida la consumimos por día. Saber aprovecharla para el desarrollo 

productivo y de comercialización y cuándo poner freno.  

  

Le siguió Santiago Romero Ayala, un joven empresario entrerriano que gracias a su 

capacidad de reacción rápida en 2020, en menos de un mes supo crear y poner en el 

mercado un equipo capaz de desinfectar espacios donde estaba el virus Covid-19, y hoy, 

luego del paso de la pandemia, se reinventó y adaptó el equipo para la eliminación de 

bacterias en plantaciones como las frutillas. Compartió todo lo aprendido en este proceso, 

su vinculación con otros empresarios jóvenes locales para llevar adelante el desarrollo de 

LUMI. 

  

En el acto de apertura, un momento institucional, el Presidente de FEDER, Silvio Farach, 

hizo mención a la importancia del encuentro entre socios, del trabajo que viene realizando 

la entidad desde su segunda gestión, el trabajo en equipo de su comisión directiva y el 

agradecimiento a las autoridades nacionales presentes. Mario Grinman, Presidente de la 

Cámara Argentina de Comercio y Servicios, por su parte envió un saludo por medio de un 

video, deseando a los presentes seguir trabajando por el sector pyme. Le siguió su colega 

Alfredo González, Presidente de la Confederación Argentina de la Mediana Empresa, que en 

su discurso felicitó el estar presentes un sábado por la mañana y haber viajado desde 

distintos puntos de la provincia desde muy temprano, que ese es el espíritu federal por el 

cual trabaja CAME. Para cerrar, elogió el formato del evento y anticipó la posibilidad de 

replicar en otras partes del país. También estuvo presente el Secretario General de la 

misma entidad nacional, Ricardo Diab, quien acompañó como lo hizo en la primera edición.  



 

   

Magui Aicega motivó a todos, contó su experiencia en el equipo nacional, las frustraciones, 

el nacimiento del nombre de “Las Leonas”, el arduo trabajo que tuvo que hacer para llegar 

al deporte de alto rendimiento, el entrenamiento de una mente ganadora, la relación con 

sus compañeras entre ellas Lucha Aymar y el orgullo de vestir la celeste y blanca. Su 

profunda admiración a sus compañeras, el respeto hacia sus entrenadores, la constancia, la 

disciplina, la sana alimentación entre otras cosas.  

   

Además, se realizó la entrega del Premio Joven Empresario Entrerriano a Luis Alfredo 

Ragone de Micro Digital - Tecnología Forense de la ciudad de Concordia, una empresa que 

fabrica y desarrolla equipos de primer nivel, que compite en el mercado internacional y 

optimiza los costos de su elaboración. Micro- Digital representó a Entre Ríos en el certamen 

nacional de CAME Joven.  

  

El concepto de equipo se mencionó continuamente en el evento, y como reconocimiento, se 

invitó a todo el personal presente de las entidades socias a FEDER, que trabajan de manera 

conjunta con la entidad haciendo que lleguen los beneficios a los socios. 

El evento puede verse en el canal de Youtube de la Federación para disfrutar de las 

excelentes disertaciones que se dieron en esta segunda edición de Reinventar - el ADN de 

las Pymes.   



 

Para esta edición, se trabajó en la búsqueda de auspiciantes, consiguiendo duplicar la 

cantidad de empresas que se consiguió para la primera edición. Manteniendo así, gracias a 

la cantidad de auspicios, la calidad del evento y la cantidad de asistentes.  

 

 

Cierre de año en FE.CE.CO.  

Luego de un año de muchas actividades compartidas, la Federación  de Centro Comerciales 

de la Provincia de Santa Fe nos invitó a participar del cierre de año de dicha entidad, junto 

a sus referentes y autoridades provinciales y municipales.  

Se encontraban presentes Ministro de Desarrollo Productivo de la Provincia de Santa Fe, 
Gustavo Puccini; el Ministro de Trabajo, Empleo y Seguridad de la Provincia de Santa Fe, 
Roald Báscolo; el Secretario de Comercio Interior, Gustavo Rezzoaglio y demás autoridades 
del sector público, directivos de FECECO, periodistas, etc.  

Para el cierre del encuentro el Presidente Leandro Aglieri, dedicó unas palabras a la 
actividad realizada en 2023 y auguró un 2024 con muchos desafíos en vísperas de un año 
con muchos cambios.  

 

  

 

 

 



 

    
 
 

Prensa 
Fuimos consultados por la realidad de las pymes entrerrianas, nos manifestamos en 
defensa de los socios cada vez que pudimos, dando una opinión compartida por la comisión 
directiva. 
 
Además, a partir del foro redoblamos la circulación de la marca FEDER en los medios de 
comunicación con entrevistas de promoción que ayudaron a posicionar el evento y la 
entidad organizadora. 
 
 
 

    

 
 
 
 

Beneficios FEDER 
Como es habitual, a través de la FEDER se continuó prestando servicios a sus entidades 
integrantes y a través de estas, a sus asociados, brindando descuentos a través de 
convenios con hoteles en Capital Federal y Paraná, como así también a través de la Caja 
PREVER de los profesionales de la Ingeniería de Entre Ríos, se ofreció alojamiento en los 
complejos que posee la entidad, en las localidades de Colón y Santa Ana. 
 
Asimismo, se puso a disposición de los asociados las asesorías,  no aranceladas,  de Marcas 
y Patentes, a través del cual se brindó informes comerciales, laborales, registrales de 
deudas, evaluación crediticia de clientes, Etc., así también, las líneas de financiamiento a 
través de CAME y descuentos en seguros ofrecidos por el Instituto Asegurador Mercantil, 
además de asesoría económica y tributaria, entre otros. 

   

 



 

 

 

Balance 

 
AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023 
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